
 
 

Le son [s] avec la lettre S 
 

Un S ou deux S ? 
 

A l’écrit, on peut hésiter sur l’orthographe d’un mot, notamment lorsqu’il faut choisir entre 
un S et deux S pour noter le son [s].  
Entre deux voyelles, on ne peut généralement pas utiliser la lettre S seule pour noter le son 
[s], il faut la doubler. Si la lettre S est seule entre deux voyelles, elle se prononce le plus souvent 
[z]. 
Pour savoir si vous devez mettre un ou deux S pour noter le son [s] : 

 Pensez à regarder les lettres juste avant et juste après le S 
→ si le S est en début de mot, ou avant ou après une consonne, un S suffit à noter le 
son [s] 
→ s’il y a deux voyelles, il faut généralement doubler le S pour noter le son [s], même 
s'il y a des exceptions comme parasol. 

Pour ces exceptions, n'hésitez pas à utiliser votre mémoire visuelle en essayant de vous 
souvenir des contextes ou des expressions dans lesquels vous avez déjà vu ce mot écrit.  
Vous pouvez aussi écrire le mot dans différentes graphies pour retrouver le geste d’écriture 
que vous connaissez. 
Enfin, n’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique. 
 

 
Par exemple : 

La profession/profesion d'enseignant/ensseignant exige beaucoup 
d'investissement/investisement. 

 

Ici, pour savoir si profession prend un S ou deux, on regarde les lettres qui entourent 
le S 
→ ce sont deux voyelles, il faut donc doubler le S pour obtenir le son [s] 
→ profession 

 
De même, pour enseignant, on regarde les lettres qui entourent le S 
→ on trouve la consonne N avant, un seul S suffit donc ici pour obtenir le son [s] 
→ enseignant 

 
Enfin, pour investissement, on regarde les lettres qui entourent le S 
→ ce sont deux voyelles, il est donc nécessaire de doubler le S pour obtenir le son [s] 
→ investissement 

 
On écrira donc :  
La profession d'enseignant exige beaucoup d'investissement. 

 



 
 

 

Attention : 

Parfois, on trouve des mots composés de deux bases autonomes. Dans ce cas, il n’est pas 

nécessaire de doubler le S pour obtenir le son [s], même s’il est entre deux voyelles. 

→ vraisemblable - composé de vrai + semblable 

→ milliseconde - composé de milli + seconde 

→ entresol - composé de entre + sol 

De même près le préfixe para-, le préfixe privatif a- et le préfixe anti-, un seul S permet 

d'obtenir le son [s] : 

→ parasol 

→ asymptomatique / asocial / asymétrique  

→ antisocial 

 

A noter : 

Il y a des exceptions pour lesquelles le S se prononce [z] entre deux consonnes, notamment 

après trans- et sub- : transiger, transhumance, transition, transistor, subside, subsister, etc. 

 

Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour vérifier si les mots comportant un S sont bien 
orthographiés, regardez les lettres qui entourent ce S.  
Si le S est avant ou après une consonne, un seul suffit pour obtenir le son [s].  
S’il est entre deux voyelles, pensez à doubler ce S pour obtenir le son [s], sauf si le mot est 
composé de deux bases autonomes ou comporte les préfixes a-, anti-, para-. 
Votre mémoire visuelle et votre geste d’écriture peuvent également vous être utiles. 
Enfin, n’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique. 


